

AST74 : LA PAROLE AUX ADHÉRENTS

NOTRE EXPERTISE AU SERVICE DE LA SANTÉ DE VOS SALARIÉS

Hervé Maybon est chef d'entreprise. Il dirige une PME familiale dans le secteur de la métallurgie. AST74 accompagne Carbure du Chéran depuis de nombreuses années. Quand les équipes lui ont proposé une nouvelle intervention en métrologie pour mesurer les polluants atmosphériques, il n'a pas hésité. Il nous raconte pourquoi.

Dans les locaux de l'entreprise Carbure du Chéran, les machines tournent à plein régime. Les ouvriers s'activent à la fabrication de pièces en carbure de tungstène. Ce minerai ultra résistant à l'abrasion est un formidable matériau utile dans bon nombre d'industries. Cependant, il peut être aussi toxique pour les voies respiratoires, notamment lorsqu'il est associé au cobalt, avec un risque d'inhalation des poussières et de développement de pathologies cardio-vasculaires, respiratoires comme l'asthme ou de cancers bronchopulmonaires. Pour prévenir tout risque sur la santé des salariés, le service de prévention et de santé au travail AST74 intervient de manière régulière pour informer et sensibiliser aux risques encourus, effectuer des analyses d'ambiance et des biométries*. Pour aller plus loin en matière de prévention et de sécurité des équipes, une nouvelle intervention en métrologie a été proposée pour mesurer les éventuels polluants présents dans l'air.

* La biométrie est la surveillance biologique des expositions professionnelles (SBEP).

Des risques spécifiques

« Notre entreprise présente des risques industriels classiques, explique Hervé Maybon, président de l'entreprise, mais aussi plus spécifiques. Le meulage, la rectification ou le chauffage de pièces en carbure métallique peut en effet produire de la poussière ou un brouillard dangereux pour la santé des salariés. Cela nécessite d'équiper les machines d'aspiration à la source et aussi les ouvriers de masques filtrants, de gants, et de contrôler la ventilation des locaux. »

Interventions sur le terrain

Après les mesures de prévention santé classiques effectuées régulièrement, AST74 a proposé à Hervé Maybon d'effectuer des prélèvements atmosphériques aux abords des machines. « AST74 nous accompagne depuis plusieurs années, notamment pour contrôler le taux de cobalt dans les urines de nos opérateurs et ouvriers. Quand on nous a proposé cette intervention, j'ai tout de suite adhéré. J'ai trouvé intéressant d'aller plus loin que les obligations légales et d'obtenir un rapport sur



La collaboration avec AST74 sur ce genre d'intervention entre aussi dans le cadre des préoccupations sociales et environnementales de notre entreprise. Aller plus loin en termes de prévention santé, de contrôle de la qualité de nos équipements, de nos gestes, c'est important et nous avons tous un rôle à jouer. »

Hervé Maybon, chef d'entreprise

les mesures obtenues. Faire appel à AST74 est plus simple que de se demander qui pourrait bien effectuer ces analyses très techniques. En effet, des experts spécialisés dans ce type de mesures font partie des équipes d'AST74. Ils posent les capteurs le matin, les laissent la journée et reviennent en fin de journée mesurer la qualité de l'air. Ils nous restituent ensuite les résultats. »

Analyser, rassurer et rectifier (si besoin)

« Les résultats étaient bons et cela nous a confortés dans la bonne marche de l'entreprise, poursuit Hervé Maybon. Cela a permis de sensibiliser de nouveau les salariés sur les consignes de sécurité, les gestes simples en lien avec les machines, les matériaux manipulés et les équipements de protection individuels (EPI). Chaque salarié reçoit ses résultats de cobalturie (calcul du taux de cobalt dans les urines) de manière confidentielle et une restitution globale anonymisée est transmise à l'entreprise avec une alerte sur les postes les plus exposés, sur l'évolution des expositions au fil des années. La collaboration avec AST74 sur ce genre d'intervention entre aussi dans le cadre des préoccupations sociales et environnementales de notre entreprise. Aller plus loin en termes de prévention santé, de contrôle de la qualité de nos équipements, de nos gestes, c'est important et nous avons tous un rôle à jouer. »

QUI PEUT SOLLICITER CE TYPE D'INTERVENTION ?

Les experts d'AST74 se déplacent sur le terrain pour proposer des actions de sensibilisation, d'information, d'actions en lien avec les besoins de l'entreprise. Des interventions qui peuvent être faites à la demande de l'employeur, en relation avec le médecin du travail et qui sont incluses dans la cotisation annuelle.

CARBURE DU CHÉRAN

- Carbure du Chéran est une entreprise familiale implantée à Rumilly (74) et qui réalise des pièces en carbure de tungstène. www.cheran.com
- Date de création : 1965
- La PME compte environ 20 salariés sur le site de Rumilly, ouvriers pour la plupart.
- Son secteur : la métallurgie des poudres
- Cette entreprise familiale innovante est certifiée ISO 9001 et est membre de la French Fab.